

PRESENTACIÓN

Estimados lectores,

La publicación de este número de *Diálogos Jurídicos* resulta especial pues celebra toda una década de compromiso con la excelencia académica y la difusión del conocimiento jurídico. Este décimo aniversario no aspira a celebrar tanto la *edad* de la revista como a simbolizar el compromiso de ésta con la promoción del pensamiento crítico y el análisis riguroso del Derecho en las distintas áreas de conocimiento. Lejos de ser un punto de llegada, esta décima edición es un punto de salida: estos diez años de trayectoria son solo el inicio de una andadura cuyo temprano éxito invita a cultivar su continuidad durante las próximas décadas, fomentando el diálogo jurídico y contribuyendo al avance del Derecho en un mundo en constante cambio; en suma, *haciendo Universidad*.

La conmemoración de esta primera década ha logrado reunir, en este volumen, a prestigiosos y queridos compañeros quienes, siendo antiguos alumnos de nuestra Facultad, han destacado en diversas áreas del Derecho, bien en el seno de otras Universidades o bien en el marco de otras instituciones públicas, aportando su valiosa experiencia y profundo conocimiento en sus respectivos lugares de trabajo. Sus contribuciones son, en definitiva, una muestra de todo el talento universitario que, a lo largo de muchos años, la Facultad de Derecho de la Universidad de Oviedo ha sabido cultivar, mimar y poner al servicio de una sociedad cada vez más compleja y exigente y, precisamente por ello, necesitada de profesionales altamente cualificados y fuertemente comprometidos con el avance del conocimiento. Son los Profesores García Amado, Arenas García, García Murcia, Marcos, Carlón Ruiz y la Fiscal Morán Martínez los que, en esta décima edición, han puesto al servicio de *Diálogos Jurídicos* distintas contribuciones que reflejan, no solo un amplio estudio de las diversas materias analizadas —que van desde el análisis de la igualdad, proporcionalidad e imperio judicial hasta el estudio de la regulación del derecho a la vivienda—, sino también el compromiso de cada uno de los autores con la excelencia académica e investigadora cuyo germen se encuentra en las aulas de nuestra Facultad. Junto con los referidos trabajos, tenemos la suerte de contar, también con el excelente discurso que Dña. Paz Andrés Saez de Santamaría pronunció el pasado año con motivo de la Festividad de San Raimundo de Peñafort en la Universidad de Oviedo reflexionando sobre el *ayer y el hoy de la enseñanza del Derecho*.

Asimismo, el número cuenta con la participación de jóvenes investigadores que, desde etapas muy tempranas de la andadura académica, han logrado llevar a cabo estudios que presentan altas cotas de rigor y excelencia. Son los trabajos de Cristián Pérez García, Esther Menéndez González, Alejandro Trénor Guisasola y Carlos González González los que esta edición de la Revista recoge como trabajos académicos de una generación a la que le toca asumir el reto de que el Derecho pueda seguir celebrando felizmente décadas de desarrollo y evolución. Además, dado que la conmemoración de esta primera década de la revista coincide también con los diez años del Plan Bolonia, los diálogos jurídicos que esta vez se ofrecen vienen de la mano de tres brillantes egresados de aquélla primera promoción: Fátima Rico-Villademoros González, Marco Fernández Gutiérrez y Laura Reig Álvarez.

Queremos aprovechar esta breve presentación para agradecer a todos los colaboradores, editores y lectores que han participado de alguna forma en la Revista, desde sus inicios hasta la actualidad. Su apoyo ha sido fundamental para lograr los primeros diez años de su andadura y, por supuesto, será indispensable para que los Diálogos Jurídicos —aun en unos tiempos oscuros para ellos— sigan siendo la base de una disciplina que encuentra en la argumentación y la duda su propio método.

Esperamos que disfruten de este número conmemorativo tanto como nosotros hemos disfrutado diseñándolo y que, por supuesto, sigan acompañando a la revista en sus próximas singladuras.

Muchas gracias.

En Oviedo, marzo 2025

Clara Gago Simarro

Patricia García Majado